

# Welpentagebuch DII-Wurf 2022

**27.07.2022**

Sie sind da! Zwischen 8.25 am 26.07.2022 und 05.00 am 27.07.2022 kamen 9 Welpen auf die Welt.

1. Dacapo, blonder Rüde, 585gr, 8:25 Uhr
2. D´accord, schwarzer Rüde, 650gr, 9:25 Uhr
3. Dante, blonder Rüde, 560gr, 11:20 Uhr
4. Donar, schwarzmarkener Rüde, 600gr, 11:35 Uhr
5. Degas, blonder Rüde, 625gr, 12:10 Uhr
6. Duplo, blonder Rüde, 680gr, 13:05 Uhr
7. Dolce, blonde Hündin, 465gr, 14:50 Uhr, leider totgeboren
8. Dala, schwarzmarkene Hündin, 500gr, 14:50 Uhr und
9. Donna, schwarzmarkene Hündin, 490gr, 5:00 Uhr

Seit Montag Abend 20.00 Uhr hatte Coco Wehen. Die ganze Nacht durch hat keiner wirklich geschlafen. Gegen 5.30 Uhr gab es eine Pause bis es dann um 7.30 wieder losging und nach recht langen Presswehen der erste Rüde, Dacapo, da war. Kaum abgenabelt und abgeleckt, gingen gleich die nächsten Presswehen los. D´accord ließ alles eher passiv über sich ergehen, sehr lange Presswehen mit immer wieder Zurückrutschen, krabbelte aber dann -noch an der Nabelschnur hängend- sofort zum Gesäuge los. Die folgenden vier Welpen –Dante, Donar, Degas und Duplo- kamen ganz normal. Dann machte Coco eine Pause und schob mit den Presswehen für Dala auch die kleine Dolce vorneweg raus, die leider nicht zu reanimieren war. Danach schien alles ruhig. Da das Röntgen vor der Geburt den Verdacht auf 9 Welpen nahelegte, haben wir vor Ort eine Kontrollaufnahme gemacht und noch sehr tief liegend einen Welpen gesehen. Also hieß es warten. Coco erholte sich, schlief lange ruhig, bis um 21.00 Uhr wieder Wehen einsetzten. Noch ganze acht Stunden hatte die arme, tapfere Coco zu arbeiten bis auch Donna da war; zwar mit einem guten Geburtsgewicht, aber doch sehr erschöpft von der langen Geburt.

**Coco hat alles ganz prima gemacht, ist ruhig geblieben und hat die Wehen tapfer ertragen, alle Welpen gut versorgt und pausiert, wo es ging.**

**Am Mittwoch Nachmittag fiel der erste Nabel ab, sukzessive alle weiteren bis Donna am Freitag Vormittag ihren Nabel abgab.**

**28.7.2022 Dacapo hat einen sehr großen Suchradius, den er mit Ruhe und systematisch absucht. Duplo sucht auch sehr weit, quietscht aber mehr, D´accord hat einen kleinen aber sehr energischen Suchradius.**

**2.8.2022 Coco ist von Anfang an ganz vertrauensvoll gewesen. Zwar wollte sie die ersten Tage zügig zurück zu den Welpen, war aber nie gestresst, wenn sie draußen Geschäfte erledigte. Mittlerweile geht sie schon wieder länger als 20 Minuten spazieren. Den Kopf frei bekommen und andere Sachen sehen..... Sechs bis sieben Mahlzeiten täglich gibt es für Coco und sie könnte noch mehr fressen!!**

**Die Welpen sind alle agil, kraftvoll und gut auf der Welt angekommen. Sofort nach der Geburt ging es ans Gesäuge. Es ist immer wieder spannend zu sehen, wie unterschiedlich die Welpen aus dem Geburtskanal kommen bezüglich Muskeltonus, Aktivität, Lautstärke und Lebenswillen. Die beiden Hündinnen sind deutlich leichter, lassen sich aber nicht vom Gesäuge abdrängen. Die Kraft und der Wille ist bei allen gleich ausgeprägt.**

**In den ersten Tagen passiert meist nicht viel. Es wird getrunken und geschlafen und getrunken und geschlafen usw. Die Welpen sind mit ankommen und wachsen beschäftigt. Hat man die Kleinen in der Hand kann man aber schon die unterschiedlichen Temperamente fühlen. Auch der Wille, seinen Platz am Gesäuge zu erhalten und die Energie zum Andocken und der Saugakt an sich sind sehr individuell. Auch die Reaktion auf das Handling sind sehr unterschiedlich.**

**Das andere Augenmerk ist auf Coco: Das Gesäuge muss gepflegt werden, schnell sind die Welpenkrallen scharf und müssen gekürzt werden. Die Gebärmutter muss sich gut zurückbilden. Dazu ist Bewegung am hilfreichsten, einige kurze Spaziergänge mit steigender Dauer. Mehrmals täglich wird der Lochialfluss abgewaschen. Dann tut es mir immer leid, das schöne, lange, aber leider verfilzte Fell an der Rute und den Hinterläufen abschneiden zu müssen.**

**Mit der Namenssuche haben wir recht lange gebraucht. Auch die Auswahl und Verteilung auf die Welpen hat bis zur ersten Wurfabnahme am Samstag gedauert. Die Namen sollen gut zu rufen sein, eine schöne Bedeutung haben und oftmals sind sie assoziiert mit anderen Hunden, Pferden oder Menschen.**

**Dacapo, italienisch für: vom Beginn. Der Ausruf „Da capo!“ ist eine**

**Beifallsbekundung durch das Publikum.** Die Erstgeborenen sind immer etwas besonderes. Sie haben bei der Geburt das meiste zu leisten. Dacapo ist ein ganz gelassener, unaufgeregter Rüde, der auch alleine seine Suchrunden ohne in Stress zu verfallen (s.o.).

**D´accord**, französisch für: einverstanden, einer Meinung sein, in Ordnung. Das wünschen wir Herrn und Hund natürlich immer. D´accord ist recht willensstark, voller Power und sehr energisch und zielstrebig in allem, was er tut. Er ist sicher ein Hund, der gefordert werden muss, damit er sich nicht selbst Unterhaltung sucht, die er wahrscheinlich prima und sinnvoll findet, sein Besitzer aber vielleicht nicht.

**Dante** war ein Namenswunsch, den wir gerne übernommen haben. Da es sich um einen eher ruhigen und freundlichen Hund handeln sollte, hat der allerliebste diesen Namen bekommen. Natürlich hat er auch ordentlich Energie, ist dabei aber ein Seelchen von Hund. Dante Alighieri ist Verfasser der „Göttlichen Komödie“.

**Donar**, war ein Namenswunsch aus Österreich. Es ist die germanische Bezeichnung für Thor, den Donnergott. Energie hat Donar auf alle Fälle reichlich und nie Zeit für Krallen schneiden, wiegen oder kuscheln. Aber zum Kuscheln haben wir aber alle Hunde noch überreden können.

**Degas**, Edgar Degas ist ein französischer Maler und Bildhauer, der vor allem für seine Portraits und Szenen von Ballett und Jockeys&Pferde berühmt wurde. Degas ist ein wirklich prima Hund, der kooperativ und freundlich erscheint. Er ist vom Verhalten her nicht besonders auffällig, sondern lebt sein Leben bis dato unspektakulär und entspannt.

**Duplo**, lateinisch abegwandelt für doppelt. Duplo ist kräftig und zielstrebig, manchmal dickköpfig bzw willensstark. Er hat auf der Stirn eine gebrochene – also doppelte- feine Blesse.

**Dolce**, italienisch, die Süße, die Sanfte. Wir hätten sie wirklich sehr gerne bei uns gehabt.

**Dala**, dieser Name fiel uns als allerletzter ein. Er erinnert an die schwedischen Dala-Pferde, auf Sanskrit bedeutet er Blütenblatt oder Klinge. Dala ist elegant, sehr agil und unternehmungslustig.

**Donna**, italienisch, bedeutet die Dame. Auch Donna war ein Namenswunsch.

**Soviel wie Donna zugenommen hat und sich durchsetzt scheint das Damenhafte derzeit etwas kurz zu kommen. Es wird sich hoffentlich wieder ändern. Donna ist etwas ruhiger als ihre Schwester und feingliedriger.**

**Nach einigen Tagen fangen die Welpen an die Köpfchen zu heben. Mittlerweile wird nicht mehr nur gerobbt, sondern vier wackelige Beine tragen die Welpen zum Gesäuge. Bei Berührungen reagieren die Welpen nicht mehr nur mit Milchsuche. Was immer wieder faszinierend ist, sind die Träume der Welpen. Obwohl sie selbst noch gar nicht laufen können, jagen sie im Schlaf! Die Beinchen strampeln und es wird aufgeregt „gebellt“.**